



## UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Campus Comitán

Licenciatura de Medicina Humana

PASIÓN POR EDUCAR

Tema: Ensayo de la Demografía Dinámica

Alumno: Rosario Lara Vega

Semestre: 2° Grupo: C

Materia: Salud publica II

Docente: Cecilio Culebro Castellanos





www.uds.mx



## Demografía Dinámica

Para comenzar se explicara la dinámica demográfica, que es conocida también como dinámica de las poblaciones, es el análisis de las interacciones entre las estructuras por edad y sexo, la tasa de natalidad, fecundidad, la familia, la educación, la tasa de divorcios, tasa de mortalidad, el trabajo y las migración y el movimiento de una población, provocado por la incidencia de los fenómenos demográficos en la misma.

El impacto de la fecundidad, la migración y la mortalidad en una población, sólo puede ser explicado cuando se analizan de manera integral, ubicando su acción en el pasar histórico-social de dicha población y en el contexto ecológico en el que cada población vivió y al que se adaptó.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía da a conocer el modelo Demografía Dinámica de México, el cual utiliza un conjunto de metodologías matemáticas y herramientas computacionales que permiten visualizar de manera oportuna los efectos surgidos por los cambios en la dinámica demográfica, es decir, sobre el volumen y la estructura por edad y sexo de la población a través de la dinámica de sistemas.

Investigaciones que permiten, además, retomar la esencia metodológica del enfoque biocultural. Un conjunto estable de individuos vinculados entre sí por dinámicas de reproducción. Los integrantes de este grupo comparten una misma identidad territorial, religiosa, cultural, étnica y jurídica.

Esto quiere decir que una población es tal si se reproduce a sí misma. Dicha reproducción no es sólo biológica sino también cultural, es decir que conserva dichas características identitarias más o menos intactas.

Los aspectos demográficos de las poblaciones humanas poco se han abordado desde la óptica de la antropología en general y de la antropología física en particular, pues los estudios realizados en esta disciplina se han abocado al conocimiento del impacto de alguno de los fenómenos demográficos, buscando su explicación en las pautas culturales de la sociedad. Así, el fenómeno demográfico

más estudiado tanto en poblaciones pasadas como en las contemporáneas, es la mortalidad y su impacto en los distintos estratos de la organización social de los grupos.

La migración es otro fenómeno demográfico al que se ha acercado la sociedad desarrollando líneas de investigación tendientes a estudiar la movilidad territorial de las poblaciones; sin embargo, no se ha abordado el impacto biológico de la migración, responsable de la alta variabilidad de los grupos humanos contemporáneos.

Por otra parte el comportamiento reproductivo y la nupcialidad, han sido estudiados por la etnología y la antropología cultural, abordando los sistemas de parentesco y la elección de pareja, pero no se ha discutido

Es importante analizar y explicar cómo actúa la cultura, entre otros factores, en su regulación.

Finalmente, los estudios demográficos son muy importantes para cualquier sociedad porque permiten conocer los cambios y la evolución que se producen en una población determinada, para poder obtener estos datos se utilizan especialmente los censos y los estudios estadísticos.

Los datos de las variables demográficas es que permite a los gobiernos planificar, diseñar e implementar políticas que se adapten a la necesidad particulares de una determinada población.

Los procesos demográficos nos ayudan conocer el impacto de la cultura en los procesos demográficos de las sociedades humanas en el transcurso del tiempo e identificar y explicar los factores culturales, económicos y biológicos que intervienen en la regulación del crecimiento de las poblaciones que se adaptan al medio natural y social, y perfilando, sus características intrínsecas como grupo humano.

## **BIBLIOGRAFIA:**

- https://ccp.ucr.ac.cr/cursos/demografia 03/materia/1 demografia a.htm
- https://apuntesdedemografia.com/2021/04/21/dinamica-yestructura-demografica/